



SESIÓN PLENARIA

2.- Debate y votación de la moción N.º 91, subsiguiente a la interpelación N.º 11L/4100-0176, relativa a medidas llevadas a cabo para cumplir con la Agenda 2030, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4200-0091]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto segundo del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Debate y votación de la moción número 91, subsiguiente a la interpelación 176, relativa a medidas llevadas a cabo para cumplir con la Agenda 2030, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Muchas gracias, presidenta.

Buenos días a todos y a, y a todas. La semana pasada interpelábamos a la consejera Gómez del Río sobre la Agenda 2030 y los planes del Gobierno de Cantabria, del Gobierno del Partido Popular, tenía para el cumplimiento de los 17 objetivos de desarrollo sostenible y sus 169 metas en Cantabria.

El lunes pasado, les decía, que quedaban solo cinco años para cumplir con los objetivos de desarrollo sostenible, una ambiciosa agenda de desarrollo social, político y económico que pone en las personas el planeta, la paz y la necesidad de construir alianzas para lograr un mundo mejor, y que ninguna persona se quede atrás.

Las crisis sistemáticas vividas en los últimos años, con impactos globales de gran magnitud, como la sanitaria por la pandemia, la humanitaria consecuencia de la guerra en Ucrania o la emergencia por el cambio climático, tienen sus derivadas económicas y sociales en todos los territorios del planeta.

Cantabria nunca antes ha sido tan consciente de estas interdependencias globales y la importancia de apostar por un modelo de desarrollo sostenible que nos ayude a afrontar los retos actuales y a prepararnos ante las amenazas sanitarias, económicas, ambientales, sociales y humanitaria.

La Agenda 2030 y sus 17 objetivos de desarrollo sostenible fueron aprobados por los 193 países de las Naciones Unidas en septiembre de 2015, tras un proceso de consultas y contribuciones de más de 70 países de niveles distintos de desarrollo, y con la implicación de distintos actores de sus sociedades.

Su amplio consenso internacional y su respaldo global son una de sus mayores fortalezas de partida y que debemos reforzar en estos tiempos de polarización política y crisis. Los 17 objetivos de desarrollo sostenible abordan una acción transformadora que pone en el centro del bienestar de las personas y el cuidado del medio ambiente. Una hoja de ruta para la sostenibilidad que convoca a todos los gobiernos a aunar esfuerzos con la sociedad civil, la empresa privada y las universidades.

La transición hacia un modelo de desarrollo sostenible es una oportunidad para los Gobiernos, como el de Cantabria, con una visión de futuro y la localización de la Agenda 2030, una poderosa herramienta para movilizar a la acción colectiva en torno a desafíos sociales, económicos y medioambientales comunes, aportando respuestas a problemas complejos globales desde Cantabria.

En la legislatura pasada se puso en marcha un plan para la territorialización de los objetivos de desarrollo sostenible, que contó con la participación activa de representantes de todas las consejerías del Gobierno de Cantabria y distintos actores de la sociedad civil. Está alineado con la estrategia de desarrollo sostenible de España, buscando la complementariedad y acción multinivel.

Este plan reflejaba el compromiso en la región con la Agenda 2030 y el rol relevante que desde Cantabria aspiramos a desempeñar como referentes en la localización de los objetivos de desarrollo sostenible, para que las ciudades y pueblos de nuestra región se conviertan en líderes de sostenibilidad y centros atractivos para las inversiones.

Necesitamos seguir profundizando en la integración de los ODS en las políticas, la legislación, los presupuestos, los sistemas de seguimiento y procedimiento administrativo y seguir avanzando para garantizar la transparencia y una rendición de cuentas adecuada. Debemos trabajar también para dinamizar los espacios para la coordinación y el diálogo activo que impulsen la colaboración y las alianzas.



Como les decía, la implementación de la Agenda 2030 es la garantía de una prosperidad no solo para el planeta, sino también para Cantabria. Les decía que estábamos hablando de sanidad, educación, igualdad de oportunidades, una igualdad real de hombres y mujeres y, por eso, les interpelaba, les interpelaba por el consejo de seguimiento, por el Plan de territorialización de la Agenda 2030, por las políticas a favor de la consecución de los 17 objetivos de desarrollo sostenible.

Y si entonces el lunes la consejera hubiese dado respuesta, como le pedía en mi interpelación, a todas estas cuestiones, pues hoy igual no nos tendríamos que ver en esta moción subsiguiente. Pero desde el Partido Socialista hemos creído que era que era necesaria, porque lo único que nos contestó el Gobierno de la Sra. Buruaga y el Gobierno y la consejera Gómez del Río, es que los presupuestos de la comunidad, en su articulado y con sus partidas, era el único documento que tenían de trabajo de la Agenda 2030 y los 17 objetivos de desarrollo sostenible. Es más, y leo textualmente, la consejera entonces nos decía que va, que íbamos a discrepar en muchas ocasiones de cómo conseguir esas metas, del camino que tenemos que lograr para esos fines, que caminos hay muchos a seguir y no tienen por qué necesariamente ser el que marque un partido político u otro.

Entonces yo les decía que ojalá el problema fuese el camino, que, si el problema es el camino, para eso estamos en este Parlamento, para poder discrepar entre las diferentes fuerzas, fuerzas políticas, de si ese camino es el correcto, nos gusta más, nos gusta menos, estoy seguro que llegamos a algún, a algún consenso. Pero es que el resultado de 20 meses de Gobierno del Partido Popular es que no hay camino, que es que el problema no era discrepar en el camino, es que no había ningún camino. La nulidad absoluta en el cumplimiento de la Agenda 2030.

Por eso hoy planteamos en la moción que traemos hoy aquí que se cumplan ciertos aspectos que consideramos importantes para que Cantabria pueda estar alineada con la agenda 20, 30 con los 17 objetivos de desarrollo sostenible, y cumpla sus compromisos con España y cumplan sus compromisos internacionales.

Por eso les indicábamos que queríamos y consideramos oportuno que, en un plazo de dos meses, que no es tanto tiempo, puesto que ya llevamos 20 meses de Gobierno del Partido Popular, que en dos meses se convocará el consejo de seguimiento de los ODS, que se diese cumplimiento al Plan de acción de la Agenda 2030. Y que los informes que se están remitiendo y que se estaban analizando al respecto de este plan los trajesen a este Parlamento. Algo que entendemos que es una sensatez importante y que, además, se mantiene en aquello que, en la interpelación del lunes pasado, desde el Partido Socialista de Cantabria, exigíamos, interpelábamos y pedíamos al Gobierno del Partido Popular, Gobierno de la Sra. Buruaga, y que la consejera Gómez del Río nos dijo que este no era el camino. Que el camino eran los presupuestos que tenían y que íbamos a discrepar en el camino.

Bueno, pues consideramos importante que los 35 diputados de esta Cámara aprueben esta moción para que Cantabria esté alineada con la Agenda 2030 y tenemos una enmienda del Partido Popular, a que ya, a la que ya les anuncio que vamos a decir que no, que no vamos a aceptar. No vamos a aceptar por dos motivos. El primero, por el desconocimiento absoluto que tiene el Grupo Parlamentario Popular de la Agenda 2030 y los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible. Solo hay que leer el punto dos de la enmienda que nos plantean, aquella en que quieren que se recupere a la persona y a la familia como centro de la acción del Gobierno de Cantabria, como principal aspecto de la Agenda 2030 ¿Dónde está la educación? ¿Dónde está la salud? ¿Dónde están los servicios sociales? ¿Dónde está la cooperación? ¿Dónde están el resto de 17 objetivos de desarrollo sostenible, tan importante? El Partido Popular lo que nos pide es que nos centremos en algo muy exclusivo y muy pequeño, y queremos de verdad, el desconocimiento absoluto que tiene el Grupo Parlamentario Popular de la Agenda 2030 y sus 17 objetivos, pero por otro motivo aún más importante.

Porque miren si la, la consejera el lunes pasado nos explicaba aquí que el problema que tiene este Gobierno es el camino, como hoy el Grupo Parlamentario Popular pone encima de la mesa el mismo camino que plantea el Partido Socialista cambiando lo que les he explicado, que es que se basa el desconocimiento y que el cuándo tenemos que convocar ese consejo, si en dos meses o a lo largo del 2025. Es que esa es la diferencia, esa es la propuesta que nos trae hoy el Partido Popular, que no es creíble, que no es creíble que el Partido Popular hoy decida cambiar por completo el camino que la semana pasada, el lunes nos había explicado la, la consejera, que el camino no era otro al que planteaba el Partido Socialista, que no quería dar respuesta a ninguna de las preguntas y a ninguna de los demás asuntos que le interpelábamos y que tenía que ser otro, otro camino.

Creemos que hay una falta de coherencia absoluta en este Gobierno. Creemos que hay una falta de coherencia absoluta del Partido Popular en cuanto a la Agenda 2030 y les explicaba y creo que ha quedado constancia de ello de la razón principal de los bandazos que da este Gobierno, de los bandazos que da el Partido Popular en la Agenda 2030 es cuando se llevan y cuando siguen los cantos de sirena de aquellos que están más a la derecha que ellos, como es el Grupo Parlamentario VOX y como se dejan llevar por esa agenda, agenda de negación climática y denegación de la Agenda 2030. Y para muestras un botón, para muestras el debate que hemos tenido en el punto anterior, relativa al hidrógeno, al hidrógeno verde.

Termino como, con mi intervención, pidiéndoles que apostemos por la Agenda 2030, que apostemos por una Cantabria de desarrollo, que apostemos por el cumplimiento de nuestros compromisos con España y nuestros compromisos



internacionales para, de verdad ser un Gobierno, un Gobierno serio y que aprueben y que digan sí y voten a favor de la moción que les traemos hoy.

Muchísimas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para la fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario Popular, que ha presentado una enmienda, tiene la palabra la Sra. Fernández.

LA SRA. GARCÍA FERNÁNDEZ: Gracias, presidenta.

¡Todo lo que hay que escuchar! Debatimos una moción subsiguiente a la interpelación del Partido Socialista del pasado Pleno, donde el Sr. Gutiérrez sobre la Agenda 2030, manifestó que el actual Gobierno de Cantabria está sin rumbo en este tema. Lo que es peor, nos acusa, que es una cosa premeditada y que espera que le demos respuestas por el bien de Cantabria.

Sin rumbo creo que está usted, no me extraña, ha tenido y tiene unas semanas complicadas, tranquilo, sabe que yo le aprecio y voy a darle esas respuestas que usted nos pide. Otra cosa es que no le guste lo que le voy a decir. Lo voy hacer sin sobreactuaciones y con realidades.

Ya sé que usted no lo ve, pero el Gobierno del Partido Popular, con su presidenta Sáenz de Buruaga al frente, dedica todos sus esfuerzos a combatir los problemas que afectan a los cántabros. Y una realidad es esta, el proyecto Altamira, un campus tecnológico, con una inversión de más de 3.600 millones, con la creación de más de 1.400 puestos de trabajo.

Por otro lado, Sr. Gutiérrez, nos dice que el objetivo de su iniciativa es impulsar la Agenda 2030 en Cantabria, porque al ser el Gobierno de Cantabria del Partido Popular, nos acusa que ni se está trabajando en ella ni la apoyamos. Le voy a dar un dato, el Ejecutivo del presidente Rajoy fue el que firmó el Acuerdo de París y asumió para España la Agenda 2030, ¿usted cree que nosotros vamos a estar en contra de eliminar la pobreza y el hambre?, ¿de garantizar una educación de calidad?, ¿de fomentar el empleo y el crecimiento económico?, ¿de promover la paz, la justicia y estilos de vida saludables?, ¿etcétera?

El problema no es la Agenda 2030 ni sus 17 objetivos de desarrollo sostenible, que creemos en ellos; el problema son las medidas que se ponen en práctica y en funcionamiento por los Gobiernos de la izquierda.

Como bien sabemos todos estos objetivos son unas recomendaciones políticas y no vinculantes, es el compromiso global de 193 países.

Con respecto a la moción que nos ocupa, ¡claro que le hemos presentado una enmienda de modificación!, porque para que vea queríamos llegar a un acuerdo; pero estamos de acuerdo en dos cosas, según me dijo usted, en el punto 1 y en el punto 2. Convocar en el año en curso al Consejo Cántabro del alto nivel de desarrollo humano sostenible que, por cierto, viene regulado en el Decreto 7/2021, por lo tanto, no tenemos tanto desconocimiento y les recuerdo que el PSOE ha estado en dos legislaturas en el Gobierno y habéis tardado seis años en crear ese Consejo para reunirse una sola vez en una legislatura y nosotros casi en dos años nos lo pide.

Y estamos de acuerdo en que luego le íbamos a enviar al Parlamento de Cantabria los informes que surjan, una vez reunidos el Consejo para el cumplimiento de la Agenda 2030. Le debo decir que desde el año 2015, ninguno de los Gobiernos de Cantabria ha presentado un documento de estas características.

Sí que estamos de acuerdo en que queremos dar cumplimiento al Plan de acción de la Agenda 2030 para Cantabria, pero discrepamos por el camino, como usted dice, que queremos ir.

Nosotros, el Grupo Popular, queremos recuperar la persona y a la familia como centro de la acción del Gobierno de Cantabria, en consonancia con nuestro programa político; siempre lo hemos tenido claro, haya o no Agenda 2030. El centro de la acción política estén las personas, a través de las personas y las familias se pueden hacer políticas transversales no lo olviden.

El Grupo Socialista propone implementarnos el reto país 7, consideramos que con ello omite, no define ni pone en valor los derechos individuales, los derechos de las personas, los minimiza, y los elimina bajo supuestos de derechos colectivos vacíos de contenido.

No reconoce que todos buscamos un mismo fin, aunque podamos discrepar en los caminos, solo les puede conducir al sectarismo y a la desconexión con la realidad social, algo que las urnas les recuerda periódicamente. Así que votaremos no a esta moción.



Y para finalizar le voy a finalizar con una frase de Anatole, que dice así: "Para lograr grandes cosas debemos no solo actuar, sino también soñar; no solo planear, sino también creer". Crea, Sr. Gutiérrez, cree en nosotros.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra el Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO TORCAL: Gracias, presidenta.

Sr. Gutiérrez, si les soy sincero, después de lo que escuchamos la semana pasada en la interpelación que realizó la consejera del Partido Popular, en relación a la Agenda 2030, me ha sorprendido como quien dice muy mucho, que traigan esta moción subsiguiente a la interpelación, para solicitar el cumplimiento de los 17 objetivos de desarrollo sostenible. Pero si es que ya tienen al Partido Popular entregado a la causa.

Fíjense lo que dijo la consejera la semana pasada: "Voy a aprovechar para hacer una mención de cuáles son aquellas actuaciones que el Gobierno de Cantabria está llevando a cabo, para lograr los objetivos de la Agenda 2030. Tenemos un presupuesto orientado a los objetivos de desarrollo sostenible. En dos años el Gobierno de Cantabria ha destinado 3.863 millones de euros al desarrollo de políticas directamente relacionadas con las personas y la Agenda 2030. En el año 2024, 1.699 millones y en el año 2025, 2.164 millones; dos terceras partes del presupuesto de Cantabria".

Por tanto, Sr. Gutiérrez, no sé qué más necesitan. Si es que, en esta cuestión, Partido Popular y Partido Socialista son lo mismo, defienden lo mismo, comparten el mismo discurso globalista y climático. De hecho, hay que recordar que fue el Gobierno de Mariano Rajoy quien aprobó, días antes de la entrada de Sánchez en el Gobierno, en 2017 el Plan de acción para la implementación de la Agenda 2030.

Lo que no llevo a entender dentro del posicionamiento claro y férreo del Partido Popular en la defensa de esta Agenda, es por qué la consejera recurrió a mentiras o a medias verdades para justificar. Dijo que negaba en la Agenda 2030 Arabia Saudí, Corea del Norte, Siria e Irak, países con los que no nos podemos identificar, ha afirmado; pero se olvidó de Estados Unidos Argentina, Italia, Hungría y de grandes movimientos en Francia, Austria, Alemania, Países Bajos, España, Portugal, Grecia, Dinamarca, Polonia, Letonia, Chequia, etcétera.

Afirmó que la Agenda 2030 marca la consecución de unos objetivos y metas que no son exclusivos de ninguna orientación política, lo que no es cierto, son exclusivos de todas las formaciones políticas en España, menos VOX, que es el único partido que se ha opuesto a la destrucción, que la aplicación de esta Agenda está generando en nuestra civilización, desde un punto de vista político, social, económico, cultural e incluso moral de las naciones. Y que fomenta la inmigración ilegal como elemento de desestabilización social, para obligar a los Estados a aceptar las posturas globalistas.

Ha afirmado que la Agenda 2030 no divide, y no solo es que divida, sino que arruina a nuestra sociedad, que ataca a la propiedad privada y que persigue al campo y a nuestra industria, bajo esa nueva religión climática impuesto desde Bruselas, prescindiendo de la realidad de cada nación, de su desarrollo económico y de sus costumbres o identidades sociales y culturales.

Decía también la consejera que todos queremos una mejor educación, como establece la Agenda 2030, tampoco, todos menos VOX. VOX nunca defenderá la cultura woke y el adoctrinamiento psicológico sexual de nuestros menores en las aulas.

Nos dijo también que todos queremos erradicar el hambre en el mundo, como establece la Agenda 2030; tampoco, si eso implica la redistribución de la riqueza, la redistribución de la industria, cómo promueve esta Agenda, la deslocalización de nuestras industrias nacionales hacia países del tercer mundo. En resumidas cuentas, hacernos pobres para que otros sean menos pobres bajo esa idea de no tendrás nada, pero será más feliz.

Y finalizo diciendo que todos queremos garantizar una vida sana, como establece la Agenda 2030, lo que tampoco es cierto. Desde VOX queremos seguir comiendo carne roja, queremos seguir comiendo la carne de Cantabria y no que la sustituyan por hamburguesas de tofu, o por la harina de gusano, que ya están introduciendo en las barreras energéticas, en el pan y galletas enriquecidas, o en la pasta con alto contenido proteico.

En resumidas cuentas, señorías, desde VOX estamos en contra de este proyecto totalitario, que tiene como objetivo revertir las costumbres, las tradiciones, el modelo económico y la idiosincrasia de las naciones, hasta el punto de modificar derechos y libertades reconocidos en los propios ordenamientos jurídicos nacionales.

Muchas gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra el Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Señora presidenta, señorías,

La Agenda 2030 se aprobó como se ha dicho aquí ya en 2015 por 193 países. Efectivamente, era el presidente Mariano Rajoy y aprobó el Plan de acción, Sr. Blanco, tres años largos después, hubo tiempo para haberlo hecho antes. Ese es el origen.

Y en Cantabria se continuó con el decreto, el 21 del 1 del 21; un plan de acción; la Agenda 2030 ya en sí a favor de las personas, del planeta, de la prosperidad también de la paz universal y el acceso a la justicia. Y el decreto, que se aprobaba en Cantabria, por el consejo de Gobierno, el Consejo cántabro de alto nivel de desarrollo humano, fruto de ese decreto, regula el seguimiento y la evaluación de las políticas públicas. Es un compromiso político, obviamente, pero esto y lo he escuchado hoy ya en alguna intervención antes, esto no puede convertirse en algo de derechas, ni de izquierdas. Esto es una cuestión de sentido común. Esto son bases y herramientas para intentar parar el camino que la civilización comenzamos hace bastante tiempo en la autodestrucción, y hay que pararlo de alguna forma. 193 países se pusieron de acuerdo hace ya unos cuantos años para buscar herramientas, y, si no están de acuerdo con ese plan de acción que aprobó el Gobierno anterior, modifíquelo.

A mí hoy que el que VOX haya hecho su discurso, como lo ha hecho no me sorprende, es cierto. Ahí sí que imprimen carácter ideológico a sus acciones, lo defienden. Está bien. Pero que hoy el Partido Popular vaya a votar en contra, sí me sorprende. Porque, si no están de acuerdo con ese plan de acción, repito, tienen la opción de modificarlo, la opción y la obligación, pero parar las acciones de la Agenda 2030, de los 17 ODS con la excusa, una mala excusa creo yo, de que tienen que poner en centro la familia.

Miren, les voy a leer, no voy a enrollar demasiado, pero sí les voy a leer las 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible porque nadie los ha leído. Me ha sorprendido. Objetivo 1: fin de la pobreza. Objetivo 2: hambre cero. Salud y bienestar; objetivo 3. Educación de calidad: Objetivo 4. Igualdad de género: el 5. Agua limpia saneamiento: el 6. Energía asequible y no contaminante: el 7. Trabajo decente y crecimiento económico: el 8. Industria, innovación e infraestructuras: el 9. Reducción de las desigualdades el 10. Ciudades y comunidades sostenibles, el 11. El 12, producción y consumo responsable. Acción por el clima: el 12. Acción por la supervivencia de la vida submarina: el 14. Vidas de ecosistemas terrestres: el 15. Paz, justicia e instituciones sociales, sólidas perdón, el 16 Y alianzas para lograr objetivos el 17. ¿Pero quién puede estar en contra de estos objetivos? ¿Hay alguien? ¿Hay alguien? No.

Y el Partido Popular pone una mala excusa, que es que tiene que estar el centro de la familia, el centro de familia, ¿En el plan de acción? ¿Y quiénes son estas personas? ¿En qué se agrupan las personas que buscan el fin de la, para el fin de la pobreza, la igualdad, la mejora de educación? Las personas se agrupan en familias, si va dirigido a las familias.

En definitiva, repito, no es una cuestión de ideología, no es de derechas, ni de izquierdas, es de sentido común intentar frenar el deterioro y el camino de la destrucción que comenzamos hace muchos años.

Por supuesto, el Partido regionalista votará que sí. espero que el plan de acción aprobado la legislatura pasada sufran las modificaciones que sufra, continuemos con él, porque Cantabria está antes, alguien lo dijo, en el norte del sur de Europa. Es uno de los 27 Estados miembros y tiene que estar alineado con esa política. Y, efectivamente, la consecución de esas políticas y la dirección y la implementación es lo que no puede tener ideologías, pero la aplicación hay que aplicarla sí o sí.

Nada más y muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para fijar definitivamente su posición y manifestarse sobre la enmienda presentada, tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario Socialista, el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Muchas gracias, presidenta.

Gracias a los tres portavoces por sus por sus intervenciones. Como entenderán, de algunas estamos más satisfechos que de otra.

Empezaré hablando del Sr. Blanco, agradecerle, agradecerle su intervención y el apoyo del Partido Regionalista, y de verdad a acompañarle también, en la misma reflexión que hice al principio de mi intervención. Si hay algo, algún documento en la anterior legislatura que no les guste, oye, llevan 20 meses, tienen toda la capacidad absoluta para modificar todo lo que quieran. Hablaremos, discutiremos, nos gustarán



más o menos poder o podremos, podremos llegar a acuerdos sobre el camino diferente, pero sobre el no camino es imposible llegar a llegar a ningún acuerdo.

En cuanto al Partido Popular, Sra. García, también la tengo yo mucho, mucho aprecio. Nos apreciamos mucho los que estamos en la última, en la última, la última fila. Pero, mira, tienen un lío bastante grande, tienen un lío, tienen un lío bastante grande, porque quien tiene, quien tiene que, quien tenía que haber venido a este Parlamento a dar respuesta era la consejera la semana pasada, como no dio respuesta hemos traído esta moción. No hace falta que el Grupo Parlamentario Popular dé respuesta a lo que hace el Gobierno. Si tuvo la oportunidad del Gobierno de hacerlo la semana pasada y no lo hizo, y no lo hizo.

Y de verdad, los hechos son importantes. Lo ha reflejado en su intervención. Si no veo que hacen nada en la Agenda 2030 en 20 meses, mi conclusión es que no quieren hacerlo y que van a seguir sin hacerlo. Es que esa es la única conclusión a la que podemos llegar los diputados que estamos en esta cámara y los ciudadanos de Cantabria. Si en 20 meses no han avanzado en nada, pues es porque no quieren. Entiendo, entiendo.

Y miren, ya lo que nos faltaba. El Partido Popular nos pide, nos pide fe, dice que creamos en el Gobierno del partido, del partido, del Partido Popular. Mire, somos más de hechos en el Partido Socialista y los ciudadanos de Cantabria, también. Y los ciudadanos de Cantabria lo que les gustaría es que este Gobierno se preocupara de sus asuntos y se preocupara de cumplir con la Agenda 2030 para tener una mejor, una mejor, una mejor. Cantabria.

Y señores de VOX, Sr. Blanco, entiendo que le sorprenda que traigamos esta moción, porque con lo que le he contó la consejera la semana pasada usted estaba satisfecho. No había nada, no hay nada y créanme, no habrá nada. Pues debate cerrado, ¿no? dirá VOX. Pues lo que le hemos pedido al Gobierno del Partido Popular. Que no hagan nada la Agenda 2030. Pero es que los socialistas sí queremos que hagan algo. Por eso hemos traído esta esta moción.

Y de verdad, de verdad no puede mantener la afirmación de que el Partido Popular y el Partido Socialista en Agenda 2030 somos lo mismo, pero si es que el Partido Popular van a votar con ustedes, que es que el Partido Popular hoy va a votar junto con el partido VOX y meto a colación todos esos países que usted ha dicho que no cumplen la Agenda 2030. Pero yo le voy a poner nombre y apellidos. El Sr. Trump...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Silencio por favor.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: El Sr. Milei, el Sr. Orbán, o la Sra. Meloni esos en los que ustedes se miran tanto y que hoy el Partido Popular ha decidido acompañarlos también en esa estrategia.

Porque hoy el Partido Popular, junto con VOX, vota que no a que se cumpla el Plan de acción de la agenda 20-30, a que se convoque el consejo de seguimiento y a que de alguna de una vez por todas el Gobierno de Cantabria dé cumplimiento a los 17 objetivos de desarrollo de desarrollo sostenible.

Y de verdad, Sr. Blanco, no entienden lo que es la democracia...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Termino, señora presidenta.

Yo no tengo ningún problema con que usted coma carne, ningún problema tengo, pero lo que no le voy a consentir es que usted obligue al resto a comer la carne, a lo que usted quiere. Eso no puede ser.

Termino pidiéndoles que reflexionen termino pidiéndole al Partido Popular y al Gobierno de la presidenta Buruaga, que se alinee con España, que se alinee con los compromisos internacionales que como han hecho referencia al Partido Popular, también firmó con esos 193 países y voten a favor de esta de esta moción.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la votación de la moción número 91.

¿Votos a favor de la misma?

Quince votos a favor.

¿Votos en contra?



Diecinueve votos en contra.

Por lo tanto, se rechaza la moción número 91, por quince votos a favor y diecinueve en contra.